

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 19 SEPTEMBRE 1915

DERNIERES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

LES PLANS DE DÉFENSE NATIONALE SONT COMPLÉTÉS ÉNERGIQUE OFFENSIVE DES RUSSSES EN GALICIE

LE BULLETIN DU JOUR

NOUVELLE SEANCE DE LA CONFERENCE PANAMERICAINE.

SUR LA QUESTION MEXICAINE

CARRANZA SEMBLE ETRE LE CANDIDAT DE PREFERENCE.

La popularité du chef constitutionnaliste augmente tous les jours.

Envisagée au point de vue politique, la situation du Mexique n'a pas fait beaucoup de progrès, depuis ces jours passés, mais, on la voit avec satisfaction cheminer dans une voie capable de produire incessamment quelques résultats. La Conférence panaméricaine s'est réunie hier, sous la présidence du Secrétaire d'Etat Lansing. Nous publierons dans le corps du journal les dépêches relatives au sujet dont il s'agit, qui sont susceptibles de nous arriver avant de mettre sous presse. Toutefois, il ne semble pas qu'en tout cas, la séance puisse avoir été autre chose qu'un entretien sur les préliminaires déjà connus du public, pour être ceux qui serviront de base à la Conférence dans l'élaboration d'une tentative d'arrangement à essayer entre les diverses factions contendantes et arriver, de la sorte, à examiner utilement la possibilité pratique d'une reconnaissance, à titre de gouvernement de fait, de l'un des partis en présence.

Pour l'instant, les chances continuent à demeurer du côté de Carranza, qui paraît le mieux vu, par la Conférence. Ses succès militaires justifient cette préférence, et sans doute qu'elle lui demeurera pareillement du fait si celui-ci est réellement démontré, qu'il contrôle la majeure partie du territoire mexicain. Ce double avantage ne saurait, cependant, le dispenser, aux yeux de la Conférence et particulièrement aux yeux des Etats-Unis, les voisins les plus immédiats du Mexique, de justifier de moyens d'action suffisants pour maintenir sa prépondérance actuelle. Carranza est-il en état de répondre à cette triple condition? Il n'y a que la Conférence qui puisse demander cette démonstration préalable, et il est certain qu'elle l'exigera.

En attendant, la popularité de Carranza augmente visiblement, au-delà même de tout ce dont décroît celle de Villa. A la Vera Cruz, où Carranza a continué jusqu'ici à maintenir son quartier général, les dispositions de la Conférence panaméricaine, en faveur de son parti et de son programme, ont été accueillies avec enthousiasme, disent les dépêches d'il y a trois jours. A l'occasion du 106ème anniversaire de la proclamation de l'indépendance du Mexique, Carranza a été l'objet d'une ovation populaire, au moment où, dans la soirée du 16 septembre et sur les bruyantes instances de la foule, il a paru à son balcon. Ce sont là d'heureux présages, qui donnent à espérer que l'initiative de Washington et les efforts de la Conférence ne resteront pas sans profil. Le programme soumis par Carranza à la

FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

MOMENT DE REPT DANS LES TRANCHEES FRANCAISES.

MAIS LES CANONS PARLAIENT

LES RUSSSES MAINTIENNENT TOUJOURS UNE RUDE OFFENSIVE

Domages sérieux causés par les aviateurs Italiens dans la Vallée de Préseno.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 18 septembre. — Le rapport officiel français dit: Il y eut une certaine activité la nuit dernière dans le secteur de Neuville-Rocincourt. Des canons de différents calibres, furent mis en action, mais l'infanterie se tint dans les tranchées. Dans le Champagne les canonades continuent.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, via Londres, 18 septembre. — Un rapport officiel émis aujourd'hui au ministère de la guerre dit: Près du village de Jakoubovi, sur le chemin de fer de Vilna Rovno, toutes les attaques allemandes ont été repoussées. L'ennemi a atteint la rivière St. Chara et a traversé sur la rive droite. Il y a eu des engagements à l'ouest de Pinsk. L'ennemi prenant l'offensive à Derazno nous avons eu un succès complet prenant 2000 prisonniers et 4 mitrailleuses. Par une contre-attaque bien dirigée contre le village de Gostova au sud-ouest de la ville de Vismivets, nous avons fait 12 officiers, 510 hommes prisonniers et, pris 3 mitrailleuses. Dans la région Est, sur les bords de la Stripa nous avons pris 14 officiers et 800 soldats. L'ennemi s'enfuit en déroute. Dans la région de Kavno nos armes remportent de nouveaux succès. Dans la région de Riga il n'y a eu que des escarmouches. L'ennemi continue ses attaques à l'ouest et au sud-ouest de Dvinsk. Notre artillerie a arrêté l'offensive ennemie sur la route de Dvinsk et au lac de Samava.

Le village de Davogilskij est resté aux mains des ennemis. Dans la région de Vilna la lutte a été acharnée, dans différents les engagements ont été furieux sans gains ni pertes sérieux. Les Allemands délivrent de vigoureuses attaques dans la direction de Vilna. Au Sud-est d'Orany, des attaques répétées de l'ennemi ont été repoussées; après un combat acharné les Allemands se sont emparés du village de Rodziuny.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 18 septembre. — Les dommages sérieux causés par nos raids du 14 septembre sur les défenses ennemies de la vallée de Préseno ont été confirmés; nous dit le rapport officiel italien. Dans le haut Cordevolle notre artillerie a dispersé une colonne marchant de Verda vers Corvara. Dans la vallée du Torrent de Pontebrana (Fella) un de nos détachements en reconnaissance rencontra une patrouille ennemie et la mit en fuite faisant 17 prisonniers, dont deux officiers. Sur le

AUTRICHE, TURQUIE ET ALLEMAGNE

LE GOUVERNEMENT IMPERIAL ANNEXERA LES TERRITOIRES CONQUIS

ARMÉE TEUTONNE POUR TURCS

LES AUTRICHIENS PRETENDENT ETRE VICTORIEUX EN GALICIE.

Activité de l'artillerie turque contre les positions des alliés à Anaforta.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 18 septembre. — Un message de Constantinople reçu ici par une agence télégraphique annonce que Enver Pasha, ministre de la guerre, aurait dit qu'une grande armée allemande viendrait en Turquie. L'agence continue, une dépêche de Constantinople énoncée qu'au cours d'une revue de troupes passée en honneur du Duc Johann Albrecht de Meeklonburg-Schwennin, commandant en chef des forces Turques aux Dardanelles Enver Pasha dit que le Duc était l'avant-courreur de l'arrivée d'une armée allemande.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Genève, 18 septembre, via Paris. — La Gazette de Loussane a appris que le gouvernement allemand s'est décidé à émettre une déclaration annexant à l'Empire allemand les territoires occupés en France et en Belgique. Cette mesure dit la Gazette, a été prise parce que la guerre ne finira pas avant l'hiver. D'après ce journal le gouvernement allemand prétend organiser dans les territoires conquis des administrations politiques et civiques, qui d'après eux renforcera la force morale de l'Allemagne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, via Londres, 18 septembre. Le communiqué officiel dit: "Les Russes ont essayé de frustrer nos attaques de flanc au nord-est de Bucyaz. Ils ont été repoussés. Notre artillerie a détruit une automobile blindée ennemie deux officiers furent tués et le troisième fait prisonnier. Le calme règne en Galicie. Les attaques ennemies contre notre triangle de forteresses en Volhynie deviennent plus sévères. Les Italiens ont attaqué Monte Cassino, ils ont été repoussés avec des pertes énormes. En Carinthie, l'artillerie ennemie est très active. Dans la région maritime les attaques ont recommencé dans le secteur de Flitsch.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Constantinople, via Londres, 18 septembre. — Un rapport officiel émis par le ministère de la guerre dit: "Sur l'aile gauche près Seddul Bahr notre artillerie a fait sauter un lance-bombes ennemi. Notre flotte a bombardé un phare et une manufacture sur la côte Sud de Grimeca. Dans l'Irak nous avons attaqué l'ennemi. Près Anaforta notre feu a empêché l'ennemi de continuer ses fortifications devant notre aile droite. Nos canons ont mis en fuite un torpilleur ennemi cherchant à s'approcher de Hissalik Burns. Notre artillerie de

NOUVELLES DE WASHINGTON

LES PLANS DE LA DEFENSE NATIONALE SONT PRETS.

UN CREDIT DE \$250,000,000

NOTE A L'ANGLETERRE POUR LE LIBRE COMMERCE.

La question de pacification du Mexique revient sur le tapis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 18 septembre. — M. Garrison, le secrétaire de la guerre n'a pas approuvé le rapport de la commission spéciale militaire soumettant un budget de \$600,000,000 pour parfaire les plans de la défense nationale, la somme étant considérée trop élevée. M. Garrison voudrait une augmentation de l'armée de réserve à 350,000 hommes, et de l'armée régulière à 125,000 ou 140,000 hommes et mille officiers. L'armée régulière compte actuellement cent mille soldats. Un crédit de \$250,000,000 sera nécessaire pour mettre en vigueur les plans de M. Garrison.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 18 septembre. — Le gouvernement des Etats Unis enverra une note au gouvernement anglais touchant les droits de nations neutres dans leurs relations de commerce. Cette note suivra exactement la teneur des principes de la loi internationale et sera rédigée en termes courtois et diplomatiques.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 18 septembre. — Le secrétaire de la Marine, M. Daniels a nommé le major John W. Russell, membre de la Faculté réorganisée de l'Académie Navale d'Annapolis. C'est la première fois qu'un officier d'infanterie de marine est nommé membre de la Faculté d'Annapolis.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 18 septembre. — Les autorités fédérales attendent avec une vive impatience la réponse de l'Allemagne à la note au sujet de la destruction du vapeur "Arabic". Le délai est incompréhensible et même vexant; car le gouvernement des Etats-Unis désire connaître au plus tôt les intentions de l'Allemagne touchant les demandes américaines.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 18 septembre. — Les diplomates sudaméricains discutant le problème de pacification du Mexique se sont réunis ce matin à New York. Ils consultent les réponses reçues des chefs de partis mexicains au sujet de pourparlers de paix. Il est probable que celui d'entre eux qui dénotera sa compétence à rétablir un gouvernement constitutionnel au Mexique sera reconnu président de facto. Une bombe a été lancée sur la marine à bombardé des poseurs de mines ennemis et des positions importantes à Seddul Bahr.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

UN "GUSHEE" MAGNIFIQUE DANS LE CHAMP DE CADDO.

Père dément tue son enfant. — Capitalistes du Nord achètent des terres.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Shreveport, 18 septembre. — Un des puits de la "Gulf Refining Company" de la Louisiane amené aujourd'hui, donne un rendement de 25,200 barils de pétrole par jour. Ce puits se trouve sur le terrain Duhon-Toler.

Abbeville, 18 septembre. — Le remorqueur "Antoine C" halant une péniche chargée de 300 sacs de riz appartenant à Isaac Nine, de l'île-aux-Vaches, a heurté un chicot dans le bayou Vermillion, et a coulé près du pont Penys dans 20 pieds d'eau.

Harrisonburg, 18 septembre. — La ville de Harrisonburg et les environs souffrent de la sécheresse qui dure depuis 67 jours. Les cultures dans les champs seront perdues si les pluies ne commencent bientôt. Les habitants de la ville et des campagnes environnantes manquent d'eau potable. Shreveport, 18 septembre. — Les contribuables de la ville seront appelés à voter le 4 novembre sur la question d'émettre des bons municipaux pour faire face aux frais de construction d'un établissement d'eau et d'un système d'égouts.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Jackson, 18 septembre. — Une dépêche de Vaiden, Miss., annonce la nouvelle d'un crime affreux dont J. W. Watts un fermier aisé, est rendu coupable. Dans un accès de folie furieuse il a arraché son bébé d'un an des bras de ses fils et l'a lancé violemment contre un mur. Le malheureux bébé est mort sur le coup. Watts a été emprisonné.

Laurel, 18 septembre. — On a trouvé, sur la voie ferrée le corps d'un homme qui plus tard a été reconnu être celui de Charles Brogan de notre ville qui était un employé de la "Wasau-Southern Lumber Company". Son père avait été tué dans un accident semblable il y a deux ans.

Hattiesburg, 18 septembre. — H. E. Haley, représentant la firme E. E. Cummings de Chicago, propriétaires de terres boisées à Sumrall et ses environs, est arrivé ici ce matin avec huit capitalistes du Nord et chacun des visiteurs a fait l'acquisition de terres près de Clyde, Miss. Quatre touristes venus du Wisconsin ont acheté mille acres de terres agricoles près de Sanford, Miss.

Les scieries de Hattiesburg ont reçu des commandes importantes de l'Europe. La "J. J. Newman Lumber Company" fournira à une firme de Dayton, Ohio, de matériaux pour confectionner 70,000 caisses pour l'emballage de cartouches destinées aux alliés.

LETTRE D'UN PARISIEN

GRAVES EVENEMENTS ONT PARFOIS DES CAUSES MINIMES.

LA RANGUNE D'UN DÉPUTÉ

POURQUOI IL EST ENNEMI ACHARNE DE M. MILLERAND.

Il a failli échouer aux dernières élections et cherche à se venger.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Les plus graves événements ont parfois des causes bien minimes. Cela est vrai autant dans la vie des peuples que dans celle des individus. Dans la lutte si âpre qu'on a livrée ces temps derniers à M. Millerand, il y a des raisons de coulisses si je puis ainsi parler qui contribuent à augmenter les rançunes qu'a réunies le ministre de la Guerre.

Parmi ses ennemis décidés, parmi ceux qui ont juré d'avoir sa peau, suivant l'expression des couloirs, figure un député de second plan qui s'est fait remarquer pour sa virulence, son opiniâtreté et son acrimonie.

Ceux qui le connaissent, après avoir convenu — naturellement — qu'il obéissait à l'intérêt général ont cherché une autre cause à cette grande colère, qui certains jours prend les allures d'une haine personnelle et voici ce qu'ils ont appris:

Aux dernières élections, notre bouillant député faillit échouer, il sentit passer sur sa tête ce qu'on a appelé "le vent des défaites". Il est en effet sans études classiques et n'a que ce savoir faire du débrouillard qui sait tirer son épingle du jeu. Or, il eut pour concurrent un jeune avocat de talent qui fut pour lui un adversaire redoutable. Ce jeune avocat avait été plus ou moins secrétaire de M. Millerand, et ce dernier vint le soutenir dans des réunions publiques.

Au premier tour du scrutin, le député sortant fut mis en ballottage, et il passa très péniblement au second tour. S'il n'avait pas été réélu, il s'en manqua de quelques voix à peine, quel désastre pour lui. Il jura de se venger et il tint parole. Depuis un an, depuis la déclaration de guerre, il n'a cessé d'attaquer de harcèlement, celui qui a osé soutenir un concurrent, dont d'ailleurs les chances ne sont pas diminuées pour les prochaines élections.

Le jeune avocat n'a pas renoncé et M. Millerand ne la, pas abandonné; comme officier de réserve il est attaché à l'Etat Major et on a parlé de la décorer ce qui naturellement, est de nature à augmenter son prestige pour la prochaine période électorale.

Aussi comme vous le pensez, notre député, balotté hier, peut-être battu demain, en veut mal de mort au protégé et surtout au protecteur; et voit tout au moins une des raisons de cette grande colère qui s'est manifestée dans les couloirs et à la Tribune. Vous me direz que c'est un incident minime des précédents, mais considérez, j'en demeure persuadé, que notre homme tout échauffé, songe qu'il sera de nouveau aux alliés.